

blecerlo, penetrando en las armas de dicho cargo.

Su ardiente fe y su religiosidad no podían menos de dar a la música que escribió un carácter profundamente religioso.

Recordó que Palestrina, maestro de capilla del Vaticano en el siglo XVI, murió en brazos de San Felipe de Neri.

Victoria fue en España lo que Palestrina en Italia.

Para que los oyentes pudieran

apreciar las bellezas que encierra la música polifónica de esos dos grandes maestros, en el curso de la conferencia cantó un coro preparado al efecto los *Kries* de la misa breve de Palestrina, el ofertorio *Dexter domini* del mismo y el *O vos omnes* de Victoria, cuyos números fueron cantados admirablemente, siendo muy aplaudidos los ejecutantes.

El P. Oña fue también muy aplaudido por su interesante y agradable conferencia.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Bilbao

11,15 n.

VARIAS NOTICIAS

Esta mañana ha tenido lugar en el Círculo Mercantil la asamblea magna organizada por la Cámara de Comercio y la Industria, con objeto de tratar de los nuevos impuestos provinciales.

Desde las diez de la mañana los salones del Círculo Mercantil se han visto muy concurridos.

A la Asamblea asisten muchos representantes de los pueblos de ambas márgenes de la ria.

A las once dio comienzo el acto.

Leyóse un escrito que fué aprobado por unanimidad, dirigido al presidente de la Diputación con las conclusiones adoptadas protestando de los impuestos.

En el mencionado escrito se pide la desaparición de los impuestos o en su defecto la modificación de los mismos.

Poco después y en medio del mayor entusiasmo procedióse a formar la manifestación.

Al frente de la manifestación iban los socios y la directiva del Círculo Mercantil.

Los manifestantes, en actitud pacífica, recorrieron las calles siguientes:

Correos, Arenal, Estación y Gran Vía, hasta llegar a la Diputación.

Una comisión del Círculo Mercantil, encabezada al efecto, subió al despacho del presidente de la Diputación.

La comisión hizo entrega del documento que mencionamos anteriormente.

Después, los comisionados del Círculo Mercantil se pusieron al presidente interino de la Diputación señor Ibarra, que fué el que los recibió, la gran crisis porque atraviesa el comercio y la industria ibaina.

El señor Ibarra les contestó que estudiaria el escrito con detención, y que la corporación provincial resolvería en justicia.

El secretario del Círculo Mercantil, al terminar la conferencia con el señor Ibarra, asomóse al balcón principal de la Diputación y dirigió la palabra a los manifestantes.

Les rogó dijeron la manifestación como así lo hicieron en seguida.

A las tres de la tarde se reanudó la asamblea en el Círculo Mercantil para dar cuenta de las frases cambiadas con el presidente interino de la Diputación señor Ibarra.

Dende las once de la mañana hasta las doce y media han permanecido cerrados, en señal de protesta, los comercios, cafés, oficinas y toda clase de establecimientos.

cimientos de la villa, hasta los puestos públicos.

Esta madrugada se ha declarado un violento incendio en la casa donde están instaladas las oficinas de la Aduana de Bermeo.

El incendio ha sido sofocado por los vecinos de las casas inmediatas.

Han quedado reducidos a cenizas varios camiones.

No hubo desgracias personales.

Las pérdidas son de alguna consideración.

Madrid

12,30 n.

Habla Romanones

VARIAS NOTICIAS

Esta mañana, a la hora de costumbre, recibió el jefe del Gobierno a los periodistas, en su domicilio oficial de la presidencia.

La entrevista fué de regular duración.

Comenzó diciendo don Ávaro que hoy había despachado con el rey, el cual se encuentra muy mejorado, hasta el extremo de que esta tarde hará ya vida ordinaria.

La entrevista fué de regular duración.

Comenzó diciendo don Ávaro que hoy había despachado con el rey, el cual se encuentra muy mejorado, hasta el extremo de que esta tarde hará ya vida ordinaria.

Habló el presidente de otros asuntos de escaso interés y dijo que la nota del día la constituyó la visita que le habían hecho los señores Simarro, Fuente y Oviedo los cuales le han dicho que rogaban al jefe del partido liberal, enviar un representante al mitin que el domingo se celebrarán los radicales pidiendo la libertad de conciencia.

Los mencionados señores manifestaron que el mitin del domingo es la mejor contestación que puede darse a las derechas con motivo de sus protestas en lo de la enseñanza neutra.

Yo —dijo el conde— no accedí a la pretensión de los señores Simarro, Fuente y Oviedo, por juzgarlo improcedente, toda vez que las derechas habían suspendido su proyectado mitin.

Por otra parte —añadió— el complacer a los radicales en esta petición hubiera sido dar lugar a que las derechas hicieran lo propio.

El presidente continuó hablando de la visita que le habían hecho los radicales y dijo.

Yo aguardo a que se publique en la «Gaceta» el corres-

pondiente decreto referente al proyecto de libertad de conciencia.

Este proyecto está inspirado en las doctrinas del señor Sagasta.

Aspira únicamente a marchar de acuerdo con las corrientes europeas.

Les advierto que en este proyecto no hay radicalismos de ningún género.

Solo se atiende a la tolerancia y a la libertad de conciencia pero nunca a imposiciones de nadie.

No ignoro —agregó el conde— que el espíritu del pueblo español es católico.

Esta circunstancia no la olvidaré nunca.

Cuando aparezca en la «Gaceta» ese proyecto de ley será atacado no solo por las derechas, sino también por las izquierdas.

Estos ataques me demuestran que estoy colocado en el término medio.

Nunca voy más allá de lo que me propongo —añadió— y por eso nadie me obligará a dar un paso más ni en este ni en otros asuntos.

Se ocupó también el jefe del Gobierno de la censura ejercida ayer.

Esta fué con motivo del percance ocurrido al Rey.

Dijo que había conferenciado con el ministro de la Gobernación.

A este le había indicado la conveniencia de no ocultar noticias, porque no dando que circulen se contribuye a las exageraciones.

Puso fin a su conversación el conde diciendo que había recibido la visita de significadas personalidades, para hablarle de la próxima etapa parlamentaria.

El día político

VARIAS NOTICIAS

En los círculos políticos se ha comentado hoy la visita que al anochecer de ayer hizo el conde de Romanones al exministro señor García Prieto.

Se asegura con insistencia que dicha visita la ha motivado la diferencia de criterio que hay entre algunos primates del partido liberal, sobre algunos asuntos del mismo y especialmente a la orientación que se sigue en la nueva organización de los elementos liberales.

Aunque nada se sabe de cierto, se concede gran importancia a la entrevista.

Esta mañana ha recibido el señor Alba a los representantes de la prensa.

Les ha manifestado que no tenía noticias importantes que comunicar.

El señor Alba dijo que no tenía noticia de la llegada a Madrid del ferroviario Riba'la y que no le había visitado aún.

Dijo cuenta después de un telegrama del gobernador civil de Barcelona en el que se le da cuenta de dos alarmas producidas en dicha capital esta madrugada.

El ministro de la Gobernación ha comunicado a los periodistas nuevos detalles sobre la alarma producida en Barcelona en la madrugada de hoy.

El gobernador civil de dicha provincia dice en su telegrama que a las 2,30 explotó un petardo en las proximidades de la estación del Mediodía, causando gran alarma.

Próximamente a la misma ho-

ra se produjo otra explosión al paso del tranvía del Paralelo, frente al llamado Arco del Teatro.

El ministro de la Gobernación no dió importancia al suceso y dijo que se trataba de simples petardos de los que usan los muchachos en sus juegos.

Al señor Alba ha visitado hoy el presidente de la Cámara de Comercio señor Prats, para darle cuenta de los temas que se discutirán en el Congreso de Cámaras de Comercio que se celebrará en la corte en 1.º de Abril próximo.

La sesión de clausura se verificará el día 6, siendo casi seguro que asistirá el rey.

Don Alfonso pasó la noche tranquilo.

Por la mañana desayunó y después leyó varias cartas, desayunando luego con el jefe del Gobierno.

El doctor Alabern le visitó encontrándole muy mejorado.

Apesar de esto le aconsejó guardar cama.

Dicen de Tarragona que la guardia civil continúa haciendo paseos para la captura de los cinco presos recientemente fugados, sobre todo la del bandido Latin, que se hizo célebre en el atraco que realizó en una relojería.

La primera vez que fué detenido rompió las esposas con sus fuerzas hercúreas e intentó fugarse, siendo detenido de nuevo.

Cuando era conducido entre los guardias y al pasar por un puente, dió fuerte empujón a aquellos, huyendo otra vez.

Se le alcanzó, siendo encerrado en la cárcel de donde ha logrado fugarse nuevamente.

La guerra

Balkánica

París 9,50 n.

TROPAS SERVIAS

Telegrafian de Atenas que las tropas servias enviadas delante de Scutari para reforzar al ejército búlgaro han salido de Corinto para San Juan de Medina.

SALONICA CAPITAL

Circula en Atenas el rumor de que Salónica legará a ser capital de Grecia, por haber sido su suelo regado con la sangre de su mayor soberano de los tiempos modernos.

MONTENEGRO

Telgrafian de Londres que, según una nota enviada a los periódicos, la comunicación formal dirigida por el ministro de Austria-Hungría en Cetinje al gobierno de Montenegro de la decisión de las potencias acerca de la frontera del Norte de Albania, había causado tal sorpresa que un despacho fué enviado para pedir confirmación de parte del gobierno británico.

El plenipotenciario montenegrino envió este despacho ayer tarde.

Por otra parte, el plenipotenciario de Montenegro, interrogado por un periodista, dice que el territorio nuevo comprendido en el Montenegro no tiene valor.

Es un suelo montañoso o de marismas «que constituiría una compensación ridícula para la pérdida de 15.000 montenegrinos muertos o heridos y para la paralización económica sufrida por el país durante seis meses.»

Se sabe de origen montenegrino que la decisión de las po-

tencias acerca de la delimitación de Albania, significa que a partir del Adriático, la frontera de Montenegro queda sin cambio. Sale del mar y sigue el río Bajana hasta el lago Licensi.

De allí corre hacia el Este y sigue siempre el Bajana hasta Gorič, desde donde continúa hasta Zviji, en el lago Scutari.

La frontera atraviesa enseguida el lago de Scutari hasta el lago Hum.

MEDIACION

Se sabe que las potencias hicieron ayer una marcha colectiva cerca de la Puerta, a fin de que las instrucciones necesarias sean enviadas al gobernador de Scutari para hacer salir de la villa la población civil.

TCHATALDJÁ

Telegrafian de Sofía que la avanzada búlgara de Tchataldjá ha vuelto a atacar hoy a las tropas turcas, las zandalas hasta más allá de Karasu.

La villa de Tchataldjá se encuentra en poder de los búlgaros.

El estado mayor búlgaro ha decidido enviar 40.000 hombres y numerosos cañones de Andriápolis a Tchataldjá.

ANDRÍPOLIS

El rey Fernando de Bulgaria ha hecho su entrada oficial en Andriápolis en automóvil.

Le acompañan los príncipes y los generales Savoff, Ivanoff y Pedroff.

Ha sido largamente aclamado por la guarnición.

La población le ha acogido con entusiasmo.

Ha recibido a Chokri pachá, a quien ha alabado por su valerosa conducta y le ha devuelto su sable.

El rey búlgaro ha ordenado que se distribuyan inmediatamente socorros a toda la población sin distinción de razas.

Ha ordenado a los médicos militares visiten a los habitantes hogar por hogar y les distribuyan todos los cuidados necesarios.

El número de prisioneros en Andriápolis es de 38.000.

Entre estos figuran 68 oficiales alemanes y 18 rumanos.

Los búlgaros cogieron 640 cañones.

Chokri pachá y su ejército son esperados en Sofía.

Dicen de Philipópolis que el número de prisioneros hechos por los búlgaros es de 57.000 de los que unos mil oficiales entre los cuales hay unos 20 generales.

Los búlgaros han tenido más de 5.000 muertos en los últimos combates.

Resto de Información

Madrid, 2,30 m.

VARIAS NOTICIAS

A la reunión del Consejo de Instrucción asistieron Labra Escartín, Bejarano, Retortillo, Baquero, Vicenti, Groizard y la señorita Rojo y Giménez.

Se leyeron los cuatro votos particulares que firmó Sanz, Baquero, Labra y la señorita Rojo.

Suscri